

## **Objetivo. CC2: INTERNACIONALIZACIÓN**

### **FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD DE GRANADA**

Tras la aprobación de la Estrategia de Internacionalización de la Facultad de Ciencias de la Salud de la UGR (aprobada en Junta de Facultad el día 29/01/2019) y cuyo documento se puede encontrar en el siguiente enlace: <http://cienciasdelasalud.ugr.es/pages/relaciones-internacionales/estrategia>, durante el curso 2019/2020 se ha estado trabajando en la puesta en marcha y ejecución de las acciones propuestas en dicho documento.

Sin embargo, la situación de pandemia global provocada por el virus COVID-19 ha hecho que la movilidad se haya visto truncada, puesto que ha afectado a todos los países con los cuales tenemos firmados acuerdos de movilidad. Por lo tanto, los datos reflejados serían las movilidades que se hubiesen realizado si no hubiese habido el brote de COVID-19.

Por lo tanto, en relación al mantenimiento o mejora en el porcentaje, tanto de estudiantes internacionales matriculados en el nuestro centro (alumnos IN) como de egresados de nuestro centro con experiencia significativa en el extranjero (alumnos OUT), a continuación, se detallan las cifras de movilidad planificada durante el curso 2019-20, aunque se produjeron numerosas renunciadas obligadas por la situación de España o de los países de destino.

De tal manera, que durante este curso, nuestra Facultad tendría que haber recibido un total de 71 estudiantes de los diferentes programas internacionales y nacionales, mientras que la movilidad desde nuestro centro debería haber supuesto que salieran 54 estudiantes.

- Número de estudiantes ERASMUS OUT: 23 estudiantes (15 matrículas/8 renunciadas)
- Número de estudiantes ERASMUS IN: 19 estudiantes (16 matriculados/3 renunciadas)
- Número de estudiantes de Intercambio OUT: 1 estudiante
- Número de estudiantes de Intercambio y libre movilidad IN: 17 estudiantes (13 matriculados/4 renunciadas)
- Número de estudiantes SICUE IN: 35 estudiantes
- Número de estudiantes SICUE OUT: 9 estudiantes

En las estancias Formativas, y fruto del trabajo realizado y seguido como ejemplo por otras facultades de nuestra Universidad, estaba prevista la participación de 22 estudiantes para cubrir la oferta de estancias Formativas con Latinoamérica, pero solo pudieron realizar 5 estudiantes, una estancia de 15 días en Cienfuegos (Cuba). Los demás destinos se paralizaron debido al cierre de las fronteras en los países de destino, y el estado de alarma en España.

Los destinos de los seleccionados ERASMUS OUT han sido o habrían sido en algunos casos: Bélgica, Estonia, Italia, Francia, Países Bajos, Portugal, República Checa y Polonia.

Mientras que los destinos de procedencia de los ERASMUS IN como de los estudiantes de Libre movilidad o intercambio han sido (incluyendo las renunciadas): Francia, Italia, Estonia, Portugal, Chile, México, Argentina. Aunque, estos alumnos IN vienen a realizar tanto prácticas como asignaturas teóricas y mayoritariamente vienen estudiantes de grado en Enfermería, pero también bastantes de Fisioterapia y Terapia Ocupacional.

Estas cifras, son claramente superiores a las obtenidas en otros cursos académicos (en particular en cuanto a los alumnos IN, 71 frente a 56 del curso pasado), aunque es cierto que este curso, y especialmente teniendo en cuenta, el impacto que ha tenido la pandemia durante el segundo semestre, ha obligado a cancelar numerosas movilidades, tanto del estudiantado como del PDI.

En cuanto a visitas recibidas por parte de los profesores, directores y coordinadores de las Universidades internacionales podemos mencionar que se recibió la visita de un profesor de la Universidad de Coimbra (Portugal), aunque se han tenido que suspender numerosas visitas de profesores de Estonia, Francia, Portugal y República Checa, entre otros.

Finalmente, a título ilustrativo, comentar otros aspectos de la Internacionalización relacionados con nuestra Facultad.

Por nuestra parte, el personal de nuestra Facultad también ha realizado estancias a otros destinos, aunque la gran mayoría se han debido cancelar, siendo los destinos previsto: Cuba, Ecuador, Italia, Francia, Bélgica, Malta... así como otras muchas estancias que se estaban gestionando.

También importante destacar durante el mes de mayo de este año estaba prevista la celebración del III Congreso Internacional y VIII Encuentros Hispano Cubanos en Ciencias de la Salud que se debían haber celebrado en nuestra Facultad y en el cual deberían haber participado tanto profesores como estudiantes de nuestra Facultad. Esta cancelación también supuso que una delegación de 11 profesores cubanos no pudo realizar la movilidad que estaba programada.

En resumen, el impacto de la pandemia provocada por el COVID-10 ha supuesto que la movilidad en nuestro centro se haya visto reducida drásticamente, tanto para el alumnado IN como OUT, aunque la tendencia era claramente superior a la de otros cursos académicos. Por lo tanto, esperamos que si el curso que viene se diesen la circunstancias apropiadas para poder realizarse los programas de movilidad con normalidad, este incremento en los números se viesen reflejadas.